

Página: 6

1/2

Reitera Xóchitl poner fin a abrazos para delincuentes

Firma compromiso con tinta de sangre

Señala candidata de Oposición saldo de homicidios en gestión de AMLO

ROLANDO HERRERA ENVIADO

IRAPUATO, Gto. - En el templete, ante un estadio lleno, Xóchitl Gálvez llamó ayer a un notario y a un grupo de beneficiarios de programas sociales

Los de Morena, dijo la candidata de Oposición, se la han pasado haciendo campaña diciendo que si ella llega a la Presidencia de la República desaparecerá las ayudas del Gobierno a los más necesitados.

El fedatario subió con unos papeles y una pluma que colocó sobre un atril. Gálvez tomó el documento y le dio lectura.

"Por mis hijos y el recuerdo de mis ancestros, hago este juramento ante las leyes de mi País. Doy fe pública de este compromiso, ante ustedes, ciudadanas y ciudadanos, y los beneficiarios de programas sociales. Yo, Xóchitl Gálvez, cuando asuma el cargo de Presidenta de los Estados Unidos Mexicanos no se eliminarán los programas sociales, que son un derecho de las mexicanas y mexicanos, y como estov convencida que los mexicanos merecen más, los voy a incrementar", expresó.

Mientras el notario público ordenaba los documentos que habían sido movidos por el aire, Gálvez tomó un disparador de lancetas, como el que usan los diabéticos, se pinchó el índice izquierdo y presionó con su otra mano el dedo para que brotara sangre.

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México firmó los papeles y después colocó sobre las hojas el dedo pinchado.

"Estampo mi sangre, que es lo más valioso que tengo, de que no se van a quitar los programas sociales. Es un pacto de sangre que voy a respetar", dijo.

La hidalguense concluyó así el arranque de su primer día de campaña en Guanajuato, el principal bastión panista del País, donde el albiazul ha gobernado desde 1995, cuando Vicente Fox ganó la gubernatura.

SALDO DE VIOLENCIA

En esta entidad del Bajío, que el año pasado fue la que más homicidios dolosos registró, con 3 mil 104, Xóchitl Gálvez prometió tener mano dura con los criminales.

"Los vamos a defender (a ustedes) porque hoy en México el valor de la vida no existe. Han muerto 180 mil personas asesinadas, 180 mil personas que tienen nombre y apellido", señaló.

"Hay mujeres que siguen buscando a sus hijos, por eso desde aquí les digo, yo no voy a abandonar a Guanajuato. Yo voy a enfrentar a la delincuencia. Se acabaron los abrazos a los delincuentes".

Al arranque de su campaña rumbo a los comicios del 2 de junio, en Fresnillo, Zacatecas, la abanderada de la alianza opositora ofreció crear una cárcel de máxima seguridad, lo que de inmediato generó críticas, incluida la del candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, quien señaló que
era más de la misma receta
del PRIAN que ha desangrado al país y llevado a la cárcel a 100 mil personas que
no tiene sentencia.

"Que quede claro para aquellos que me han cuestionado esta cárcel de alta seguridad: ahí vamos a mandar a aquellos que se atrevan a seguirle haciendo daño a nuestros jóvenes; ahí deben estar los asesinos de los jóvenes de Salvatierra, ahí deben estar los asesinos de los jóvenes de Celaya. Que quede claro, vamos a castigar a quien dañe a nuestros jóvenes", subrayó la senadora con licencia.

Además de Gálvez, durante el mitin hicieron uso de la palabra, Libia Denisse García, candidata de la coalición PAN-PRI-PRD al Gobierno de Guanajuato, y el ex Gobernador Miguel Márquez, quien aspira a un escaño en el Senado.

"Aquí tienes tu ejército de mujeres y hombres que se la van a jugar contigo y vamos con todo por un México sin miedo", ofreció García.



Página: 6





Xóchitl Gálvez refrendó su compromiso de enfrentar la inseguridad y la violencia en el País.



SANTUARIO AZUL. Militantes y simpatizantes del PAN y partidos aliados colmaron el estadio Sergio León, en Irapuato, donde la aspirante presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México culminó su primer día de campaña.



El Universal Sección: Nacional 2024-03-02 03:14:40

95 cm²

Página: 8

1/1

Inician campañas a primera hora

XÓCHITL ÁLVAREZ

Corresponsal

Guanajuato. — Las tres candidatas a la gubernatura del estado iniciaron sus campañas en los primeros minutos de este viernes. Libia García, del PAN-PRI-PRD, lo hizo en un encuentro con trabajadores de la planta Mazda en Salamanca; Alma Alcaraz, de Morena-PVEM-PT, en un mitin en la plaza principal de Dolores Hidalgo y Yulma Rocha, de MC, con vecinos del fraccionamiento Brisas del Campestre, una de las zonas más violentas de León.

En el primer minuto de este viernes, Libia García se sentó en la mesa con trabajadoras del turno nocturno de la ensambladora, escuchó sus inquietudes y se comprometió a trabajar por las familias. "Vamos a regresar las estancias infantiles, guarderías y escuelas de tiempo completo a Guanajuato para que sus hijos estén seguros y ustedes puedan estar tranquilas", dijo Libia.

Después, al presentar su proyecto "seguridad y paz para Guanajuato", la candidata anunció que, de ganar la gubernatura, Carlos Zamarripa Aguirre, fiscal general y Alvar Cabeza de Vaca, secretario de Seguridad Pública del estado, no serán parte de su gobierno.

De forma casi simultánea, Alma Alcaraz arrancó su campaña. "Ha llegado el momento de la nueva independencia de Guanajuato. La independencia de un modelo político caduco, que prometió sacar al PRI de las instituciones y hoy se alían con ellos para perpetuarse en el poder otros 35 años más", expresó Alma Alcaraz. Ante cientos de seguidores, lanzó vivas para Morena, el presidente López Obrador y Claudia Sheinbaum.

Yulma Rocha comenzó su campaña con una transmisión en vivo en compañía de Zurey Galilea, mujer transexual, en el centro comunitario para familias pobres en la colonia Brisas del Campestre, al poniente de la ciudad de León. "Hoy quisimos dar una muestra de lo que va a ser nuestra campaña, una campaña de territorio, sin miedo. Quiero hacer una campaña distinta (...), escuchando a la gente". ●



269 cm²

Página: 1, 4

1/2

"Pacificaremos el país en seis años". Promete álvarez máynez desde bastión de mc

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ

"Pacificar país no será oferta electorera"

Dice que defenderá a los mexicanos como si fueran su familia, ante el olvido de las autoridades en muchos estados

ALELHÍ SALGADO Enviada

—nacion@eluniversal.com.mx

Lagos de Moreno, Jal.— Al arrancar su campaña presidencial en uno de los municipios más violentos del país, Jorge Álvarez Máynez prometió que, de triunfar el próximo 2 de junio, iniciará el proceso de pacificación del país con una nueva estrategia de seguridad.

"El peor de los horrores que vive México es el tema de la violencia, de la impunidad, de la inseguridad. Al gobierno federal se le ha olvidado Jalisco y se le han olvidado muchos estados de la República.

"(...) A cualquiera que haya sido víctima de esta estrategia fallida de seguridad, los voy a defender como si fueran mi familia. Voy a ver de frente a este problema y asumo la responsabilidad de, en seis años, iniciar la pacificación de México, la construcción de justicia y acabar con la impunidad", prometió el abanderado de Movimiento Ciudadano (MC).

Dichas declaraciones fueron respuesta ante el reclamo de familiares de personas desaparecidas que asistieron al evento para exigir a Tecutli Gómez, edil de la localidad, y a Pablo Lemus, candidato a la gubernatura, que frenen la crisis de inseguridad que en los últimos meses se acentuó en los Altos de Jalisco.

Álvarez Máynez aseguró a sus simpatizantes que recuperar la seguridad del país no se quedará solo en "promesas electoreras" para ganar votos a su favor en las urnas, como lo hace el PRIAN y Morena, sino que es un compromiso que construirá con la dignificación de las condiciones laborales de policías y Fuerzas Armadas.

"El problema de la seguridad no se arregla con una carcelota, eso sólo lo puede plantear quien está pensando en votos y no en serio. Quien es capaz de prometer cualquier cosa para intentar ganar una elección, pero que no sabe y no entiende cómo se debe de gobernar este país, pero sobre todo, no nos lo pueden prometer partidos como el PAN y el PRI que empezaron esta tragedía, que empezaron la guerra, la militarización y el modelo que nos ha llevado a donde estamos".



A cualquiera que haya sido víctima de esta estrategia fallida de seguridad, los voy a defender como si fueran mi familia"

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ Aspirante presidencial

Acropportos privados duplican sus garancias superior de la compositio della compositio dell





Jorge Álvarez Máynez arrancó su campaña presidencial en uno de los municipios más violentos: Lagos de Moreno, Jalisco.



Moody's: Sheinbaum sufrirá limitación fiscal

La agencia ve poco probable que haya cambios importantes si gana la morenista ANTONIO HERNÁNDEZ

-cartera@eluniversal.com.mx
En caso de una victoria en estas elecciones de la candidata de Morena a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, se prevén pocos cambios en políticas públicas, pero tendrá limitantes fiscales y dependerá de la conformación del Congreso, advirtió el viernes Moody's Investors Service.

"Creemos que es poco probable que se produzcan cambios importantes en las políticas si Claudia Sheinbaum, la principal candidata presidencial del partido gobernante, Morena, gana las elecciones generales de junio. Sin embargo, la maniobrabilidad de la próxima administración dependerá de la composición del Congreso y probablemente se verá limitada por una posición fiscal debilitada", señaló la agencia.

En su reporte de Perspectivas macroeconómicas mundiales 2024-25, dio a conocer que la próxima administración va a enfrentar presiones para seguir apoyando a Pemex debido a su complicada situación financiera.

"En particular, la capacidad del gobierno para brindar apoyo financiero prácticamente ilimitado a Pemex disminuirá a la luz de las crecientes necesidades de efectivo de la compañía petrolera nacional y las perspectivas de debilitar las finanzas gubernamentales", detalló la empresa estadounidense.

En su documento, Moody's ajustó de 2.3% a 2.2% su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana en 2024, y también redujo desde 2.2% a 2% su estimación para 2025.

"Esperamos que la deslocalización continúe brindando beneficios importantes para México en el futuro y ayude a mantener el crecimiento por encima del potencial de 2% del país durante el próximo año".

Sin embargo, indicó que las deficiencias estructurales relacionadas con la infraestructura, los obstáculos en materia de políticas públicas y la escasez de agua en los centros industriales adyacentes a Estados Unidos impedirán que se materialicen todos sus beneficios.

"Un crecimiento sólido, fuertes ganancias de los salarios reales y el gasto relacionado con las elecciones mantendrán firmes las presiones inflacionarias subyacentes durante este año".

Para 2024, la agencia anticipa una inflación en 4.2% y que desacelere a 4% en 2025.

Moody's Investors Service explicó que el PIB global está transitando hacia un equilibrio posterior a la pandemia, con una normalización constante de la actividad en las principales economías avanzadas y emergentes.

La agencia detalló que es probable que el crecimiento global del G-20 disminuya respecto a los niveles de 2022 y 2023. ●

2.2%

la economía mexicana este año y 2% en 2025, estima Moody's Investors Service.

MOODY'S

"La maniobrabilidad de la próxima administración dependerá de la composición del Congreso y probablemente se verá limitada por una posición fiscal debilitada"

Página: 21



El Universal Sección: Cartera 2024-03-02 03:15:45

211 cm²

Página: 21

2/2



La composición del Congreso será decisiva para el margen fiscal de un posible gobierno de Sheinbaum, dicen.



La Jornada Sección: Política 2024-03-02 04:59:17

 183 cm^2

Página: 9

1/1

Religiosos ven en Gálvez a su candidata: asesor cristiano–evangélico

CAROLINA GÓMEZ MENA

En el marco de la contienda electoral, líderes, pastores, apóstoles y ministros de culto de las iglesias y grupos cristianos evangélicos, se han acercado e invitado a diversas reuniones, principalmente a las candidatas Claudia Sheinbaum, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, y a Xóchitl Gálvez, abanderada de Fuerza y Corazón por México.

Óscar Moha, asesor de organizaciones cristianas evangélicas y presidente de la Agrupación Libertad y Dignidad, señaló que en septiembre pasado, cuando ya era precandidata, Sheinbaum se reunió con un grupo de 11 pastores que dijeron representar a 30 mil iglesias del país, y acotó que en 2022, cuando todavía era jefa de gobierno, asistió a otro encuentro con evangélicos a invitación de Hugo Eric-Flores, quien fue postulado a diputado federal plurinominal por Morena.

Gálvez, por su parte, se ha reunido con grupos cristianos evangélicos, la ocasión más reciente a mediados del mes pasado, cuando abordó el tema de la construcción de paz. Antes, el 30 de enero, asistió al Día Nacional de Oración, momento en que el profeta estadunidense Brandon Burden le impuso las manos para dedicarle una plegaria por "postularse como líder de esta nación". El religioso declaró: "los vientos de cambio están soplando en México"; hay un "clamor del pueblo" tendiente "a un cambio de gobierno". En esa fecha también estuvieron presentes políticos mexicanos y extranjeros, y religiosos de otras denominaciones.

Moha aseguró que los grupos provida cristianos evangélicos se identifican con Gálvez, y "hacen proselitismo a su favor en reuniones, chats y púlpitos".

En los comentarios que se hacen en grupos de whatsapp de religiosos de esas denominaciones se critican las posturas de "izquierda", el aborto, los matrimonios de personas del mismo sexo y la diversidad sexual, y se asegura que actualmente "estamos en lo más oscuro de la noche".

De acuerdo con Moha, algunos religiosos están "organizando reuniones en varios estados para Gálvez. Hay alianzas de pastores que se están comprometiendo a hacerle eventos, la ven como su candidata".

La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), la Compañía de Jesus y la Conferencia de Superiores Mayores de Religiosos, convocarán a las candidatas y a Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, a firmar un Compromiso por la Paz; ello, en continuidad del Diálogo Nacional por la Paz.

En septiembre pasado integrantes de la iglesia católica, de organizaciones civiles e instancias educativas de dicha religión realizaron un encuentro en Puebla en el que signaron un documento con propuestas para la pacificación del país.

Asimismo, los líderes de la CEM anunciaron en noviembre pasado que invitarán a los aspirantes a la Presidencia a la Asamblea Plenaria 116, que se realizará a principios de abril próximo, para que expongan sus proyectos de gobierno.

El 19 de febrero, la CEM llamó a "participar de manera activa y comprometida en los próximos comicios" y la semana pasada pidió porque Jesucristo "ilumine la conciencia de todos los mexicanos y nos impulse a participar activa y responsablemente en la elección".



SESMA RESALTA LIDERAZGO DE LA MORENISTA

Partido Verde local reitera su respaldo a Sheinbaum

POR GUILLERMO GARCÍA

ggarcia@gimm.com.mx

EXCELSIOR

El secretario general del Partido Verde en la Ciudad de México, Jesús Sesma Suárez, reafirmó su respaldo y el de las estructuras partidarias locales a Claudia Sheinbaum, como candidata a la Presidencia de la República.

Destacó las cualidades de la morenista, resaltando su fortaleza, vocación de servicio y liderazgo.

Él líder ecologista señaló que desde hace más de dos años, el Partido Verde capitalino ha abogado por una mujer presidenta como clave para alcanzar una nación más equitativa y próspera; y anticipó que Sheinbaum Pardo entregará resultados positivos para todos los mexicanos, como lo hizo en la Ciudad de México.

Sesma Suárez aseguró que la candidata aliancista contará con la aprobación de la mayoría de los ciudadanos, reflejando el respaldo que recibió en la capital, donde su administración fue reconocida por su transparencia y resultados tangibles.

Enfatizó la trayectoria de Sheinbaum y el enfoque de su gobierno en aspectos clave como la vacunación y el apoyo a los afectados por la pandemia.



Foto: Especial

El secretario general del partido, Jesús Sesma, comentó que la exjefa de Gobierno tiene la fortaleza para dirigir el país.



147 cm²

Página: 7

1/1

ARROPO GUINDA

"Presidenta, presidenta!", el nuevo grito de la 4T

Sheinbaum se dio tiempo para escuchar a sus simpatizantes e incluso tomarse selfies

POR IVONNE MELGAR

honne melaar@almm.con

Más desbordada de obradoristas que en 2006, 2012 y 2018, en la plaza del Zócalo capitalino se estrenó ayer un inédito grito de batalla: "¡Presidenta, presidenta!".

Es el apapacho de una multitud guinda que grita que Claudia es la mejor y que porta su nombre y la silueta de su peinado en gorras, playeras, mascadas, globos y muñecas de tela y papel maché.

Es la fiesta de las bases de la autoproclamada Cuarta Transformación que gobernadores, alcaldes, diputados y senadores han movilizado desde todos los puntos del país hasta la plaza de la Constitución, deleite para una parvada de drones que compite en captar la suma de los afluentes humanos.

La candidata presidencial llega con los aspirantes a las gubernaturas y al Congreso, a quienes en una reunión previa pidió defensa del plan C de López Obrador y trabajo de tierra para ganar la mayoría calificada. Y lo hace dejándose querer por el tumulto, deteniéndose a escuchar a quienes le hablan al oído y le piden selfies.

Mientras, Jesusa Rodríguez y Ana María Lomelí, las presentadoras, pasan revista de los acompañantes que —con excepción de Noroñareciben poco caso: Marcelo Ebrard, Adán Augusto López,

Manuel Velazco

Elena Poniatowska y Tatiana Clouthier. Pero también las nuevas adquisiciones: Pedro Kumamoto, Arturo Zaldívar, Adrián Rubalcava... Y Omar García Harfuch, Ernestina Godoy y Clara Brugada, la única en compartir el micrófono con la exjefa de Gobierno.

Es el arranque del último jalón, los 90 días de campaña de una Claudia Sheinbaum que repite por enésima vez la disyuntiva de esta contienda y en la que resbala y de inmediato corrige cuando pregunta si quieren que continúe la corrupción, pero debía decir la transformación.

Y en medio de los cien compromisos de campaña que enlistó en el mensaje de 75 minutos, para el que pidió un voto de paciencia, hubo novedades: una República sana, una República científica, una República lectora, medio millón de viviendas y un satélite de telecomunicaciones en órbita.

Apenas una respuesta de contraste para su competidora de la oposición que en el primer minuto del día puso el acento en la seguridad: "No se trata de mano dura, de guerras o de autoritarismos, sino de justicia en un sentido amplio".

Más cercana a las mantas de los petroleros que ahí la festinaron, que de los normalistas de Ayotzinapa que colgaron su mega manta en Palacio Nacional, la candidata del segundo piso de la transformación hizo suyos los pendientes del presidente López obrador, la promesa más recompensada de la tarde con el rugido de presidenta.





Sacapuntas

LLENA EL ZÓCALO Y DETALLA PLAN



> Como se esperaba, la estructura de Morena y sus aliados de los partidos Verde v del Trabajo, llenaron la plancha del Zócalo capitalino para el primer mitin de campaña de su abanderada presidencial, Claudia Sheinbaum. Ante sus seguidores, la candidata expuso su plan de cien acciones de gobierno, y ofreció aplicar siempre "la máxima del humanismo mexicano: primero los pobres". Además, prometió cuidar el legado del presidente López Obrador.



POLEMIZAN POR PROPUFSTA

XÓCHITL GÁLVEZ

Propuesta polémica lanzó la candidata de la alianza opositora, Xó-chitl Gálvez: construir una prisión de alta seguridad. De inmediato le llovieron críticas, pero aclaró que sería sólo para delincuentes altamente peligrosos y sentenciados, y para nada busca imitar al presidente Nayib Bukele, de El Salvador.



DESTACÓ MÁS EL FOSFOBÚS

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ

De más recordado del primer día de campaña del candidato presidencial de MC, **Jorge Álvarez Máynez**, resultó ser el *Fosbús*: un camión anaranjado, rotulado con su apellido, en el que recorrerá el país. A muchos recordó la *Quadricombi*, que usó **Gabriel Quadri** en la elección de 2012, en la que apenas obtuvo 2.8% de los votos.



JORGE GLAS

SE TENSA RELACIÓN CON ECUADOR

) Se asoma nuevo conflicto diplomático. Ahora sería con Ecuador, cuyo gobierno solicitó a la embajada mexicana en ese país, a cargo de Raquel Serur, permitir a la policía ingresar a su sede para aprehender al ex vicepresidente Jorge Glas, refugiado ahí desde diciembre pasado. Se le acusa de peculado, por lo que también se pide no otorgar asilo político al prófugo.



Página: 2

SAMUEL GARCÍA

SAMUEL CLAUSURA REFINERÍA

) Elevó el gobierno de Nuevo León, a cargo de Samuel García, el conflicto con el gobierno federal por la Refinería de Caderevta. Ayer, la Secretaría del Medio Ambiente estatal, a cargo de Alfonso Martínez clausuró el compleio, acusando que Pemex se ha negado a colaborar para realizar inspecciones. Aunque entre políticos, se dice que es una medida electorera.



Página: 2





A menos que algo drástico suceda, el próximo 2 de junio México elegirá a la primera mujer presidenta. Una gran conquista del avance vertiginoso que el movimiento feminista ha tenido en las dos primeras décadas de este siglo. Pero, las dos mujeres punteras en la contienda representan dos proyectos totalmente diferentes. Dos mujeres con orígenes opuestos y dos caminos que no encuentran un punto de unión. Al arrancar esta fase de la campaña, el humor en los cuartos de guerra no podría dejar de ser igual de contrastante.

En el de Xóchitl Gálvez hay un ambiente de optimismo. Consideran que "ganaron la intercampaña" al no dejar de estar presentes en la opinión pública, con la gira por Estados Unidos y la visita a El Vaticano. Sintieron también un gran empuje con las marchas en la CDMX, varias ciudades del país y el extranjero que el 18 de febrero apoyaron a la democracia, si bien no fueron explícitamente a favor de Gálvez. Además, tienen mediciones que ubican a Xóchitl en mejor posición que otros sondeos públicos y piensan que la campaña hará que crezca, lo que representa un gran avance frente al descomunal aparato que esperan tener en contra. También, el equipo conformado para trabajar en las propuestas se ha integrado mejor de lo que esperaban a pesar de que provienen de distintos partidos.

Del lado de Claudia Sheinbaum persiste el nerviosismo de quien tiene sobre sus hombros la responsabilidad de la continuidad de un proyecto como el de Andrés Manuel López Obrador. Trascienden divisionismos y falta de coordinación. Esperan ver las consecuencias de los exabruptos del presidente, al tiempo que la candidata acude a medios de comunicación tradicionales a entrevistas, aunque también lo hace con youtuberos a modo.

Esta semana, se presentó de manera al grupo que acompañará a Sheinbaum en los próximo 90 días y, como la carreta de las calabazas, esperan que en el camino se vayan acomodando. Aparecen Mario Delgado como su coordinador de campaña, siendo el único líder de partido que no aparto para sí una candidatura plurinominal; Citlali Hernández como enlace con mujeres; las excorcholatas Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal. Hay gratas sorpresas como Olivia Salomón y Ana María Lomelí, que son coordinadoras de enlace con el sector empresarial o César Yáñez, que pondrá su gran experiencia en agenda y giras; pero también nombramientos inexplicables como Manuel Velasco, quien es el "coordinador de alianzas".

Vienen tres meses intensos. El país observa en medio de una polarización. Suerte a ellas, considerando que como yo, quieren tener un país mejor.

